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Фарида ЯКУШЕВА, «РТ»

Очереди из «КАМАЗов», 
груженных сахарной 
свеклой, выстраиваются 
в эти дни к Буинскому 
сахарному заводу. Же-
лающих сдать сырье на 
переработку до зимних 
холодов так много, что 
заводу приходится даже 
периодически приоста-
навливать приемку. Тем 
временем около поло-
вины сладкого урожая 
лежит пока на полях и 
ждет своего часа.

ВЫРОСЛА ТАК ВЫРОСЛА!

В отличие от других сельхоз-
культур сахарная свекла в ны-
нешнем году не пострадала 

от капризов погоды. Ее по-
сеяли вовремя и много. В ию-
ле прошли дожди, как раз та-
кие, какие свекла любит, в 
итоге она начала набирать 
вес, а затем и сахар. В Татар-
стане урожай с полей собра-
ли отличный – 2 млн 621 ты-
сячу тонн сахарной свеклы. 
Собрали, но пока не вывез-
ли. По данным Минсельхоз-
прода РТ, на два перерабаты-
вающих завода – Заинский и 
Буинский – вывезено 1 млн 
450 тысяч тонн сырья, или 55 
процентов от валового сбора. 
Переработать успели 1 млн 
146 тысяч тонн, получено 164 
тысячи тонн сахара. Еще бо-
лее миллиона тонн остается 
пока под открытым небом на 
полевых складах.

Корреспондент «РТ» побы-
вала на Буинском сахарном 

заводе, который сейчас рабо-
тает в авральном режиме.

– Сырья в этом году очень 
много. Мы запустили завод на 
десять дней раньше – 1 сен-
тября, а не 10-го, как обычно. 
Однако из-за того, что нынче 
мы внедряли новую систе му 
удаления жома (отходы пе-
реработки сахарной свеклы. 
– Прим. ред.) и не все обо-
рудование успели смонтиро-
вать, первая декада сентября 
у нас получилась не очень 
хорошая, – сказал генераль-
ный директор ООО «Буин-
ский сахар» Андрей Ермолен-
ко. – Сейчас завод работает 
по плану: принимаем в сред-
нем 8–9 тысяч тонн в сутки. 
График приемки у нас рас-
писан. Свеклу везут из Буин-
ского, Тетюшского, Дрожжа-
новского районов, соседней 

Ульяновской области. Все хо-
зяйства, районы сдают со-
гласно графику в свои дни, 
но избежать очереди из ма-
шин нам не удалось. Объяс-
ню почему. Если свеклу, ко-
торую мы принимаем от пя-
ти своих агрофирм (Буин-
ский сахарный завод входит 
в холдинг «Ак Барс». – Прим. 
ред.), а это около 4–4,5 тыся-
чи тонн в сутки, привозят на 
54–58 машинах, то для пере-
возки такого же объема сырья 
от сторонних предприятий 
бывает задействовано около 
150 машин. Вот эти машины 
и создают очередь у нас на 
свекло приемнике.

ВОДА ДОРОЖЕ САХАРА

На сегодняшний день на Бу-
инском заводе переработа-

но 500 тысяч тонн сахарной 
свеклы, произведено 75 ты-
сяч тонн сахара, 19 тысяч 
тонн гранулированного жо-
ма, который идет на корм 
скоту, и 17 тысяч тонн ме-
лассы – кормовой патоки.

– Всего нам предстоит 
переработать около 1,1 мил-
лиона тонн. На сегодня при-
нято на переработку око-
ло половины этого объема. 
Конечно, чем дольше свекла 
лежит на полях, тем больше 
вероятность, что она испор-
тится. Поэтому в январе за-
вод еще может работать эф-
фективно, с прибылью, а в 
феврале и тем более в марте 
мы уже будем иметь плачев-
ные результаты, отрицатель-
ную экономику. Поэтому мы 

ПРАВИТЕЛЬСТВО РФ ДОПОЛНИТЕЛЬНО ВЫДЕЛИТ 
ТАТАРСТАНУ 100 МИЛЛИОНОВ РУБЛЕЙ НА ДОРОГИ
Премьер-министр России Михаил Мишустин подписал рас-
поряжение о перераспределении более 2,6 млрд рублей на 
развитие дорожной инфраструктуры в регионах. Дополни-
тельные средства из дорожного фонда будут направлены в 
8 регионов страны. В частности, Татарстан и Архангельская 
область дополнительно получат по 100 млн рублей, Север-
ная Осетия – 127,8 млн рублей. «Принятое решение поможет 
ускорить строительство в регионах», – отметил Михаил Ми-
шустин на совещании с вице-премьерами РФ. 
Строительство автодорог и мостов – часть работы по реали-
зации государственной программы «Развитие транспортной 
системы», а также национального проекта «Безопасные ка-
чественные дороги».

ОСОБЫЙ ПРОТИВОПОЖАРНЫЙ РЕЖИМ ВВЕДУТ 
В РЕСПУБЛИКЕ В НОВОГОДНИЕ ПРАЗДНИКИ
Соответствующее постановление подписал Премьер-
министр РТ Алексей Песошин. Особый режим будет дей-
ствовать с 25 декабря 2024 года по 8 января 2025 года. Он 
предполагает ограничение на использование пиротехни-
ки третьего класса опасности на территориях, расположен-
ных в пределах 30 метров от многоквартирных жилых домов, 
объектов ЖКХ, сельского хозяйства, автомобильных дорог, 
частных домовладений, объектов с массовым пребыванием 
людей, а также в пределах 500 метров от объектов промыш-
ленности, транспортной инфраструктуры и топливно-энерге-
тического комплекса. 

В КАЗАНИ С НАЧАЛА ГОДА СОКРАТИЛИСЬ ДОЛГИ 
ПО ЗАРПЛАТЕ 
В столице Татарстана 288 сотрудникам предприятий выпла-
тили долги по заработной плате в размере более 26,5 млн 
руб лей. Еще 175 сотрудникам, которые получали зарплату 
ниже социального минимума, произвели доначисление. 
Об этом сообщил на деловом понедельнике в мэрии города 
заместитель руководителя исполкома Казани Ильдар 
Шакиров.
По его словам, сокращения долгов удалось добиться в рам-
ках работы городской и территориальных комиссий по по-
вышению уровня жизни населения. На заседаниях была рас-
смотрена финансово-хозяйственная деятельность 
614 организаций города. 

ТАТАРСТАНЕЦ САИД ГАЛИУЛЛИН ЗАНЯЛ 
ВТОРОЕ МЕСТО В ФИНАЛЕ ШОУ «ГОЛОС. ДЕТИ»

12-летний мальчик исполнил песню «Березовые сны» из до-
кументального сериала 1978 года «Великая Отечественная» 
и набрал 42,5 процента голосов зрителей Первого канала.
Победу одержал Василий Иголкин из Санкт-Петербурга, ко-
торый исполнил хит Муслима Магомаева «Синяя вечность». 
За него проголосовали 45,3 процента телезрителей.
Третье место заняла Арина Точилова из Екатеринбурга. Она 
исполнила песню «Ветер перемен» из фильма 1983 года 
«Мэри Поппинс, до свидания». Ее выступление набрало 
12,2 процента голосов.

картина дня

Гендиректор аг-
рофирмы «Чисто-
полье» Наиль За-
лаков победил на 
выборах в Госсо-
вет РТ по Чисто-
польскому одно-
мандатному из-
бирательному 
округу. Об этом 
сообщил Центр-
избирком Татар-
стана.

Во время голосова-
ния самовыдвиже-
нец Наиль Залаков 

получил 70,23 процен-
та голосов и оставил да-
леко позади своих оппо-
нентов. Представитель 
партии «Справедливая 
Россия – Патриоты – За 
правду» Ольга Исаева на-
брала 15,28 процента го-
лосов, член ЛДПР Андрей 
Харин – 13,34 процента 
голосов.

Выборы депутата Гос-
совета РТ седьмого созыва 
по Чистопольскому одно-
мандатному округу состоя-
лись 1 декабря. По словам 
председателя ЦИК РТ Анд-
рея Кондратьева, избира-
тельная кампания прошла 
с соблюдением всех тре-
бований законодатель-
ства, открыто и легитим-
но. Нарушений, влияющих 
на итоги голосования, не 
зафиксировано. «Масштаб 
кампании невелик, но ак-
тивность жителей была на 
достойном уровне. В го-
лосовании приняли учас-
тие 61,83 процента изби-
рателей Чистопольского 
района. От лица ЦИК Та-
тарстана выражаю благо-
дарность всем участникам 
и организаторам воскрес-
ных выборов», – сказал он.

Выборы в Госсовет РТ 
прошли в единый день 
голосования – 8 сентяб-
ря. В Чистопольском 
округе голосование бы-
ло отложено на 1 декаб-
ря для дополнительного 
выдвижения кандидатов 
и последующих избира-
тельных действий.

актуально

Завалили сахарнойЗавалили сахарной

  СОЦИАЛЬНЫЕ ПЕНСИИ РОССИЯН с апреля 2025 
года вырастут на 14,75 процента и составят почти 
15,5 тысячи рублей. Речь идет о социальных пенсиях 
и выплатах по государственному пенсионному 
обеспечению. Согласно плану на 2026 год выплаты 
вырастут на 4,5 процента, а еще спустя год на 4 про-
цента.

  ЗА ГОД В 187 ДТП ПО ВИНЕ ПЬЯНЫХ ВОДИТЕЛЕЙ 
на дорогах Татарстана погиб 41 человек, еще 233 
получили ранения. Пресечено более 10 тысяч 
фактов управления автомобилями нетрезвыми води-
телями.

  ПОКАЗАТЕЛЬ ЗАБОЛЕВАЕМОСТИ ВИЧ в Татарстане в 
два раза ниже, чем в России, и составляет 386,4 на 100 
тысяч населения. Инфекция зафиксирована во всех 
муниципальных районах РТ. В Казани и Набережных 
Челнах количество заболеваний выше республикан-
ского показателя.

  В 2025 ГОДУ МАТЕРИНСКИЙ КАПИТАЛ в России про-
индексируют на 7,3 процента. В результате он достиг-
нет более 676 тысяч рублей. В 2026 году маткапитал 
планируют повысить еще на 4,5 процента: он составит 
почти 707 тысяч рублей. Еще спустя год маткапитал 
может увеличиться еще на 4 процента – до 735,1 тыся-
чи рублей.

музеи

«130 лет тому вперед» «130 лет тому вперед» 
и другие новогодние и другие новогодние 
приключенияприключения

Житель Казани – 
20-летний Артур в 
начале октяб ря под-
писал конт ракт с 
Минобороны Рос-
сии и отправился 
служить на СВО, как 
и его отец, ушед-
ший добровольцем 
в феврале 2022 го-
да. Парень, который 
на граж данке имел 
специальность «по-
вар-кондитер», про-
шел все жесткие 
подготовительные 
курсы и теперь слу-
жит с батей в одном 
под разделении.

РАЗБРОС В ВОЗРАСТЕ – 
ОТ 20 ДО 60 ЛЕТ

Все контрактники проходят 
обязательные ускоренные пя-
тидневные курсы в лагере под 
Казанью. Здесь опытные ин-
структоры, прошедшие СВО, 
обучают добровольцев воен-
ному ремеслу: проводят заня-
тия по огневой подготовке, 
тактике боя, учат оказывать 
помощь при ранении себе и 
своему товарищу, знакомят с 
устройством и использовани-
ем БПЛА.

В очередной группе, на-
бранной в первых числах ок-
тября, Артур оказался самым 
молодым. А разброс в возрас-
те у контрактников этого на-
бора был значительным – са-
мому старшему почти 60 лет.

Свой первый день конт-
рактники провели в ДОСААФ 
РТ, где прошли краткий ввод-
ный инструктаж, получили 
вещевое довольствие, первые 
уроки обращения с оружием 
и отправились на стрельбы 
в тир. К слову, Артур в отли-
чие от своего отца в армии не 
служил и оружие в тот день 
держал в руках первый раз в 
жизни. Его первыми целями 
стали мишени тира.

НА ПЕРВЫХ СТРЕЛЬБАХ 
МАЛЫШ ПОРАЗИЛ 
ВСЕ ЦЕЛИ

«Овладение оружием и ме-
дицина – это самое глав-
ное, чему мы научим вас. 

служу россии!

«Иду на подмогу бате»«Иду на подмогу бате»
Гузель УДАЧИНА, 
руководитель филиала 
Государственного фонда 
«Защитники Отечества» по РТ:

Мы создаем условия 
для раскрытия твор-
ческих и спортив-
ных способностей 
ветеранов СВО для 
возвращения их 
к мирной жизни, 
вовлекаем в патрио-
тическую работу. 
Многие до СВО и 
спортом не занима-
лись, и не думали, 
что придут в школу, 
чтобы поговорить 
с детьми на такую 
непростую тему, как 
любовь к Родине. Далее – на стр. 4 Далее – на стр. 2

из зала судапесни СВОстолицашкола жизни
«Добробат» 
даст концерты 
в районах  
республики

Судебный 
пристав увела 
«Мазду» 
у должника

Почему казанцы 
гибнут 
и получают 
травмы на работе

Все хотят 
быть 
блогерами
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Далее – на стр. 2
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Владимир ДЫННИК, «РТ»

Победил Победил 
«чистополец»«чистополец»

выборы


